



# 若葉小だより

No.473 3月号  
令和5年3月1日  
調布市立若葉小学校  
校長 生田目 将

HP <https://www.chofu-schools.jp/wakaba-sho/> E-Mail [wakaba-sho@chofu-schools.jp](mailto:wakaba-sho@chofu-schools.jp)  
「若葉小 未来につなげる みんなのわ」

## これからもわかばっ子の笑顔があふれるために

校長 生田目 将

福岡ソフトバンクホークスのホームランをバンバン打つ柳田悠岐選手をご存じですか？彼は、小さい頃を振り返り、野球に対して「楽しかった思い出しかない」と言っています。まさに“好きこそもの上手なれ”ですね。小学生時代は今のよう「パワー」は備えておらず、内野手のポジションがメインだったようで、当時の彼の姿は今の「柳田選手」とはかけ離れたものだったようです。簡単に言うと、打撃でも守備でも野球センスはあったが、チームの『絶対的な存在』とまでではなく、体も小さくて、線も細かったらしいです。

もちろん、小学校卒業以降、中学、高校、大学と柳田は野球選手として着実にレベルアップを遂げてプロへの道を切り開きましたが、代名詞の「フルスイング」は、小学校時代から変わっていないそうです。柳田の代名詞「フルスイング」は小学生時代から貫き通したものだそうです。どうしてそれができたのかは、「小学校の頃はとにかく野球が楽しかった思い出しかないです。怒られた記憶もほとんどない。だから、野球をやめようと思ったことも一度もないですね。今思えば、あの頃に『野球にハマれた』ことが一番大きかったんじゃないかな。中学、高校と野球を続ける中で、やめたいと思うことは何度もありましたけど、そこで踏ん張れたのは小学校時代の楽しかった思い出があったからかもしれないです。」「小学校の頃は体も小さくて打球は飛ばなかったんですけど、それでも『遠くに飛ばしたい』という思いはずっともち続け、練習でも試合でも、むちゃくちゃ振り回していましたね。でも、それを監督やコーチから指摘されたり、矯正されることもなかったですね。」という語りからなんとなく分かるような気がします。当時の少年野球クラブはチームの方針として、「野球を好きになってもらう」ことを大前提に活動している。勝利はもちろんだが、それよりも野球をすること、体を動かすことの楽しさを伝える。だから、細かな技術指導などは基本的に行わなかったそうです。もしもその時、柳田少年に「バットを短く持って転がせ」というような、教科書通りの指導を行っていたら、今の柳田悠岐は生まれていなかったかもしれないのです。子どもの頃、のびのびと野球を楽しみ、型にハマるような指導を受けずにいたからこそ、後に大きな成長を遂げることができた事例を大いに参考にして、わかばっ子に関わるみなさんと共有したいことがあります。“本人がせっかく楽しくやっているのに、それをわれわれ大人が自分たちの価値観を押し付けて、口出しをしたり、矯正したりすることは、できる限り避け、確実に間違った方向に行っていないければ、やりたいようにやらせてあげる”という思いです。「子どもの可能性を狭めない」関わりを心掛けたいです。わかばっ子の笑顔のために！

先月本校ホームページへ「学校評価報告書」「教育活動アンケート集計」を掲載いたしました。

<https://www.chofu-schools.jp/wakaba-sho/keiei/2022-0215-1235-28.html>

アンケートの自由記述につきましては、学校関係評価委員・学校評議員の方々のご助言をいただき、全教職員で共有し、次年度の教育活動への参考とさせていただきます。次年度も、わかばっ子にとって若葉小が“今よりもっと楽しい場所・笑顔あふれる場所”になるよう教職員一同努めてまいります。

若葉小学校関係者の皆様におかれましては、本年度の本校教育活動に対しまして、ご理解ご協力をいただきまして感謝申し上げます。令和5年度もよろしくお願いたします。

※【確認】4月にお示しいたしました方針の通り、次のクラス替え（R4→R5年度）から全学年毎年のクラス替えを実施いたします。ご心配なこと等ありましたら、各学年・各担任へご相談ください。

本校の学校だよりはSDGs(ESD)・GIGAスクール構想を鑑み、ペーパーレス化や校務改善等の観点からデジタル配信のみとしております。発行日には安全・安心メールにてお知らせいたします。市内各校や市長部局および本校関係諸機関様におかれましても、何卒ご理解ください。

# 4年 初めてのクラブ活動

## サッカークラブ

最初は恥ずかしくて、ぐいぐいボールを蹴りに行くことができませんでした。しかし、チームの人と話していると、だんだん恥ずかしくなくなっていき、ボールを自分から取りに行けるようになりました。とても楽しかったです。

4年

## ドッジビークラブ

僕はドッジビークラブで他の学年の人たちととても仲良くできました。もちろん同学年の人たちとも仲良くできて、楽しかったです。5年生になったら、また違うクラブに入って、違う人たちとも仲良くしたいです。

4年

## 屋外運動クラブ

屋外運動クラブでは、みんなで楽しく活動することができました。クラブの活動の中でも、特にダブルダッチが楽しかったです。これからはクラブでたくさんの人と仲良くしていきたいです。

4年

## バドミントンクラブ

スマッシュを打って点を決められたのが嬉しかったです。ラリーが長く続いたのも嬉しかったです。相手のサーブのときに打てなかったのが悔しかったです。サーブとスマッシュをもっと決められるようになりたいです。

4年

## 卓球クラブ

5、6年生の人たちが、ルールやコツを優しく教えてくれたので、楽しくゲームをすることができました。5、6年生になったら、4年生に優しくコツなどを教えてあげたいと思いました。

4年

## 科学クラブ

科学クラブでは、スライム作りが楽しかったです。最初はとても難しそう感じていましたが、意外と簡単で面白かったです。他にもアルギン酸ナトリウムなど難しい薬品も使うことができて面白かったです。

4年

## バスケットボールクラブ

最初はみんなでパスを回すこともなかなかできませんでした。練習することで、みんなパスを回すことができるようになりました。シュートを入れることもできて、嬉しかったです。

4年

## 工作クラブ

私は工作が大好きなので、このクラブを選びました。友達と「こうしたらいいよ。」と教え合って上手くできました。初めて作ったものを持ち帰ったときは嬉しくなりました。このクラブに入ってよかったと思いました。

4年

## 球技クラブ

球技クラブではティーボールやセストボールをやりました。チームで協力して一緒に楽しみました。みんなやる気があったので、点を取るととても気持ちがよくなりました。協力することで、他の学年とも仲良くなれました。

4年



# 4年 初めてのクラブ活動

## デジタルクラブ

私がクラブで楽しかったことは、他のクラスの人たちとの交流です。元から知っていた人たちとも、さらに絆が深まったと思いました。5、6年生の作品も自分たちよりもレベルが高く、勉強になりました。

4年

## ボードゲームクラブ

僕には初めてのクラブでした。クラブ目標の「どの学年とも本気で勝負をする」がきっかけで、5年生や6年生とも勝負をしました。オセロやトランプなどを一生懸命にできてよかったです。

4年

## まんが・イラストクラブ

イラストを書くのが好きだったので、このクラブに入りました。5年生や6年生も絵がうまい人がたくさんいて、とてもびっくりしましたが、自分の個性を出しながら、頑張れてよかったです。

4年

## 手芸クラブ

4年生で初めてのクラブだったけれど、優しい5、6年生がいたり、友達と何を作るか話したりして、とても楽しかったです。5年生になったら、4年生に優しくしながら、クラブを楽しみたいです。

4年

## お琴クラブ

私はお琴クラブに入ったことで、協力することや「琴」という楽器の素晴らしさに気がきました。クラブの5、6年生と、揃えて音色を奏でることが、とても楽しかったです。積極的に活動に取り組めたと思います。

4年

## 写真クラブ

写真クラブでは、いろいろな身近なものに注目して写真を撮ることができて、とても面白いなと思いました。今までは知らなかった撮影の魅力を知ることができてよかったです。これからは日常でも写真を撮ってみたいです。

4年

## ダンスクラブ

最初はドキドキでいっぱいだったけれど、5年生や6年生の人たちが教えてくれて、どんどん楽しくなりました。最後まで楽しく踊りたいと思いました。若葉の杜音楽会も楽しかったです。

4年

## 百人一首・昔遊びクラブ

私はクラブでする昔遊びが難しくて最初はうまくできませんでした。しかし、5年生や6年生が優しく教えてくれたので、上手にできるようになりました。5年生でどのクラブになっても同じように困っている人を助けてあげたいです。

4年

## 折り紙クラブ

クラブをやってみて、先生ではなく、6年生が進めていく形が、すごいなと思いました。その説明がとても分かりやすく、「さすが6年生。」と思いました。5、6年生との関係も近くなって、楽しく作ることができました。

4年



## 3月の生活目標「一年間のまとめをしよう」

生活指導主任

今年度を振り返る時期になりました。この1年間で、子どもたちはどのように変わったのでしょうか。年度当初は、入学・進級・クラス替え等があり、なかなか落ち着きがなかった子どもたちも、この1年間で大きく成長したように感じます。

今月は1年の締めくくりの時期です。学習はもちろんですが、給食や掃除、休み時間の過ごし方等、やるべきことを最後までしっかりと行い、達成感をもって新しい学年を迎えられるように指導していきます。保護者の皆様、どうぞ最後まで、よろしく願いいたします。

### 卒業式について

24日(金)は卒業式です。今年度も、6年生とその保護者(一家庭2名まで)のみの出席で開催します。ご了承ください。

### 令和5年度入学式について

4月6日(木)に入学式を実施します。1年生とその保護者(一家庭2名まで)のみの出席で開催します。ご了承ください。

### 始業式について

4月6日(木) 通常どおり登校

8時30分から始業式(校庭)

※新学級一覧を8時10分ごろ配布します。

※新2～6年は、9時30分ごろ最終下校となります。

### 4月当初の予定

5日(水) 新6年 前日登校・新年度準備

6日(木) 始業式・入学式

11日(火) 2～6年給食始・3年生保護者会

12日(水) 1年保護者会 13日(木) 2年保護者会

14日(金) 6年保護者会 18日(火) 5年保護者会

20日(木) 4年保護者会

※保護者会の開始時刻・開催方法は現在のところ未定です

### 毎朝の健康観察(Google フォーム)について

春休み中も毎朝、健康観察を行い Google フォームで入力してください。また、4月6日始業式の朝までは令和4年度の学年・クラス・出席番号で健康観察を入力してください。

1年1組担任は、2月12日より妊娠出産休暇を取得しました。代替の教諭が本校に着任し、1年1組担任を務めています。

## 3月の行事予定



日	曜	主な行事
1	水	6年保護者会
2	木	1年保護者会
3	金	6年生を送る会 たてわり班活動 4年保護者会
4	土	
5	日	
6	月	4年5時間授業 3年生保護者会
7	火	5年保護者会
8	水	
9	木	
10	金	
11	土	
12	日	
13	月	4年5時間授業
14	火	
15	水	
16	木	
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	4～6年5時間授業 40分掃除
21	火	春分の日
22	水	1～4年4時間授業 給食終
23	木	全学年4時間授業◎ 修了式
24	金	卒業式
25	土	
26	日	春季休業日始

◎中休み10分

※下校時刻については、各学年便りをご覧ください。

※感染状況や緊急事態宣言等により、予定は変更になる場合があります。ご了承ください。

東京都教育委員会より、都の教員の人事異動発表が4月1日から3月22日に早まるとの通知がありました。これには、「年度内に発表をすることで、児童が教職員ときちんとお別れをできるようにするため」というねらいがあります。そこで、本校では23日に、お別れの会を設ける予定です。お便りについては、全ての教職員の異動が決定したのち、例年通り4月の学校だよりでお知らせいたします。離任式については、新年度に実施する予定です。